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2019年9月議会報告

　私のもとには、市民のみなさんからトイレ
に関する要望が多数寄せられます。9 月議会
で、公共施設や公園のトイレについて取り上
げました。

駒場運動公園のトイレを洋式に

　「駒場スタジアムのトイレが和式ばかりで
使いづらい」との声を受け、現地を視察しま
した。現場からは「大きな試合が近づくたび
にトイレの形状の問い合わせが増える」「試
合の休憩時間に洋式トイレに利用者が殺到す
るので休憩時間が終わっても観戦にもどれな
い」などの声があるとうかがいました。
　そのうえで、議会で「駒場スタジアムのト

イレの改修を急ぐべき」と求めました。市は
「スタジアムのトイレも老朽化が見られるた
め照明灯の改修工事を契機にトイレ改修を計
画的にすすめる」と答えました。

公園のトイレを改修して

　市内に 168 カ所ある公園に、トイレは
1184 基（うち和式は 710 基）設置されてい
ます。私は議会で、公園トイレの洋式化を求
めました。市は平成 30 年度に「公園トイレ
リフレッシュ計画」を策定し、和式便器のみ
の公園トイレの洋式化を優先的に進めている、
と答えました。引き続き、この問題にとりく
んでいきます。

　最低賃金が改定され、埼玉県は時給 926 円とな
りました。しかしこの時給では、月給換算で 17 万
円程度です。私は、代表質問で「時給 926 円で本
当に人間らしくくらせると考えるのか」と問いまし
た。副市長は「国の審議会によると、生活保護基準
は下回っていない。金額は適正である」と答えまし
た。市民のくらしを考慮しない、冷たい答弁です。
　私は、「月額 22 ～ 24 万円の給料を受け取るため
には時給 1400 ～ 1500 円がどうしても必要」と
して、ただちに時給 1000 円に、そしてすみやかに
1500 円に引き上げるための施策を求めました。

　大宮駅東口大門 2 丁目中地区の民間再開発は、「市民会
館おおみや」を移転させることで公共床取得費用 312 億
円や補助金 89 億円など、総事業費 620 億円に対して 6 割もの税金を投入します。
　私は決算委員会で「業務床 1㎡ 86 万円、商業床 1㎡ 111 万円に対して、さいたま市が
取得する床価格は1㎡204万円と高額。当初の計画より24万円も増えているが、なぜか?」
と質しました。市は「ホールという特殊な構造で、吹き抜けの空間や舞台装置などの費用
も含むため」と答弁。しかし、内装費や吹き抜けの価格まで含めてしまっては実際の価格
が見えなくなってしまうことや、市の従前資産 46 億円まで民間に差し出すことの不合理
を厳しく指摘し、見直しを求めました。

ただちに
時給1000円へ

　党市議団に「誰でも加齢とともに耳が聞
こえにくくなる。補聴器の購入に公的補助
を求める」との声が寄せられています。
　加齢性難聴は認知症やうつ病の危険因子
と言われてもいますが、難聴者の補聴器利
用は 14％です。現在、補聴器助成は障害
者手帳を持つ重度の難聴者に限られていま
すが、全国 20 以上の自治体で補聴器購入
費助成制度があります。さいたま市でも実
現できるようとりくみます。

子どもから高齢者まで
住みやすい浦和区へ

9 月議会 代表質問

トイレにこだわる！

駒場スタジアムトイ
レ。（右）場外 1 カ
所しかないトイレは
すべて和式

（左下）大半の女子
トイレは和式

（右下）個室のドア
も老朽化している

最低
賃金

大宮駅東口駅前
民間再開発なのに

60％が税金

「生活と健康を守る会」のみなさん
から要望をうかがう

申し入れをする党市議団

　10 月から、保育園などに通う 3 ～ 5 歳児の保育料が「無
償化」になりましたが、副食材費は保護者が払います。しか
し全国で 100 を超える自治体が、副食材費を自治体負担と
し、保護者の負担軽減に取りくんでいます。党市議団として、
本市も副食材費を自治体負担とするよう、緊急の申し入れを
行いました。

保育料の「無償化」
給食費も無償に！

補聴器購入に公的補助を加齢性難聴
にも
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